

Precio  
de suscripcion.

E. Mahon. - 6 rs. a mes, adelantados. - en los demás pueblos de la Isla, 7 rs. - a triestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Precio  
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Año II.

Mahon, miércoles, 17 de agosto de 1870.

Núm. 315.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

## Seccion Doctrinal.

### REFORMAS POPULARES.

Pretenden los progresistas que con la monarquía, pueden ellos hacer iguales reformas y economías, que los republicanos con la República federal.

Para demostrar que no es así, ponemos a continuación un extracto de las reformas y economías que deben y no pueden menos de adoptar los republicanos federales, en el día mismo de su triunfo.

El sistema progresista adolece de un vicio que ha sido siempre causa de su caída a los dos ó tres años de sus efímeros triunfos. Este vicio es el que alarma a las clases conservadoras, sin contentar ni complacer a las clases contribuyentes y pobres. Así, cuando llegan momentos supremos como en 1837, 43 y 56, sus enemigos son numerosos y sus amigos únicamente aquellos que han obtenido favores personales, como destinos ó contratos, y aun muchos de estos esperan por haber sido complacientes que les han de respetar los reaccionarios. Solo las grandes reformas hechas en favor de la inmensa mayoría y que nunca podrán concederles los reaccionarios, son capaces de formar un partido numeroso y compacto que defienda la libertad y se oponga al triunfo de sus enemigos.

Hé aquí las reformas:

**TODAS LAS CONTRIBUCIONES SE REDUCIRÁN A LA MITAD.**

Queda abolida la pena de muerte.

Se adopta la abolición inmediata de la esclavitud.

Se suprimen las quintas y matrículas de mar.

Se dará licencia absoluta a los soldados que no quieran seguir voluntariamente en el ejército.

Separación del Estado y la Iglesia.

La dotación del clero y el culto se pagarán voluntariamente por los creyentes.

En las grandes poblaciones se formarán batallones de milicia nacional, de los que no pasen de 25 años y los jefes y oficiales del ejército con sus mismos empleos y sueldos tendrán ingreso en ellos para continuar su carrera.

Se suprimen los asistentes, y en su lugar se dará una gratificación mensual a los jefes y oficiales.

Todos los cuarteles se venderán a pagar en títulos del 3 por 100 consolidado.

Todas las plazas fuertes del interior y fronteras de Portugal serán demolidas.

Se venderán los presidios menores y las islas de Fernando Póo, é inmediatas.

Se crearán los millones necesarios de títulos de la deuda del Personal, para extinguir las clases pasivas.

Se empezará por negociar lo necesario para dar de una vez el importe capitalizado de sus pensiones anuales a las personas que reciben actualmente menos de 4.000 rs. anuales.

Todos los bienes y derechos del Estado se venderán, incluso los arsenales, a pagar en títulos

del 3 por ciento, ó su equivalente en las demás deudas.

Quedan abolidas las loterías.

Se declara libre el tabaco, sujeto a un derecho de aduanas.

El presupuesto para el ministerio de Hacienda no excederá de cien millones de rs. anuales, incluso el resguardo, organizándole convenientemente.

Se suprimen:

Las licencias para el uso de armas.

Las cédulas de vecindad.

El papel sellado para los pleitos.

El derecho de hipoteca menos la toma de razón.

Los servicios de correos y telégrafos se pondrán al alcance de las clases mas pobres, y en los presupuestos además del ingreso total se pondrá el líquido que produce cada ramo.

Será completa la libertad de enseñanza, pagándose a los pobres la primaria y haciéndola obligatoria caso necesario.

Se declara la libertad del trabajo y de consiguiente de todas las profesiones.

Se indemniza a las compañías ó particulares que tengan pontazgos ó portazgos, para suprimir estos en toda España.

Las Audiencias establecidas por las grandes distancias anteriores, y que ya no existen desde que hay ferro-carriles, se suprimen.

Los pleitos de menor cuantía serán los que no lleguen a veinte mil reales.

Todas las oficinas creadas de 1843 en adelante, quedan suprimidas.

Solo se creará en adelante Deuda pública para completar las redes de ferro-carriles, carreteras, caminos vecinales y acequias de riego.

Se suprimen todos los coches que paga el gobierno.

Solo quedarán el presidio de Ceuta para los delitos atroces; los demás se suprimen.

JOSÉ MARÍA ORENSE.

(La Revolucion.)

### Protesta contra la guerra.

Terrible y horroroso es el espectáculo que presenta la Europa monárquica.

La civilización es asesinada por la guerra. Mientras que la primera viene perfeccionándose por la gran filosofía humana, la segunda es perfeccionada por la bárbara destrucción.

Muchos millones de mugeres son víctimas del despecho de unos cuantos hombres. El desamparo, la horfandad mas triste y desconsoladora se ha apoderado de una gran porción de criaturas. ¡Cuántas lágrimas se habrán vertido ya! ¡Cuántos suspiros se habrán lanzado! ¡Cuántos corazones destrozados por la ausencia y el pesar de seres queridos! ¡Cuánto dolor en el mundo!

El Rhin es hoy la sepultura de una gran parte de la humanidad. El progreso universal se halla allí detenido. Esta grande carnicería humana salpi-

ca de sangre el rostro de todos los monarcas de la tierra.

No debe haber un solo hombre, una sola criatura, que no proteste contra esa espantosa guerra.

Ciudades, pueblos y aldeas, levantaos como un solo hombre y protestad enérgicamente contra esos grandes asesinos coronados, que llevan al matadero, lo mas grande y florido de nuestro siglo.

Clubs, casinos, asociaciones y todo lugar donde penetre la luz de la civilización y la fraternidad humana, ¿qué haceis que no protestais contra esas hecatombes, esos asesinatos en masa, cometidos por el vandalismo de esos potentados de la tierra que quieren repartirse las naciones como si fueran la túnica del mártir del Gólgota?

La guerra está condenada y ya no tiene razón de ser. Los pueblos no deben pelear mas que por su libertad, no para engrandecer el poder de sus asesinos.

Pelear hoy por lo que llaman nacionalidad, es pelear en favor de la iniquidad, de la ambición, de la deslealtad y de la mas alevosa mentira, de esos hombres que quieren ser dueños absolutos de la tierra.

Partidarios de la guerra, mientras vuestro sangre y la de vuestros hermanos corre a torrentes por los campos de batalla volved un momento la vista para escudriñar la profundidad de esos gabinetes de donde ha partido el grito de guerra, y os indignareis y escandalizareis al ver que mientras vosotros peleais por lo que creis un deber, allí se fabrican las cadenas con que han de envileceros y esclavizaros.

¡Oh! pueblos de la tierra, aprovechad la confusión de los imperios para proclamar la república universal, única salvación a los terribles desastres que esta fratricida lucha traerá consigo.

Modesta Periu.

(La Fraternidad.)

### Noticias Generales.

De La Discusion:

Dice una correspondencia de Marsella:

«En las dos fronteras de los Pirineos y de los Alpes empiezan a tomarse algunas precauciones. Se colocan cañones en las murallas de Bayona al mismo tiempo que en Tolon, y aunque no ha sido llamada la guardia nacional móvil en estos departamentos, va a ponerse en pié de guerra la artillería de esta guarnición para ejercitarla y sustituir en caso necesario a las guarniciones de los fuertes. Se tratará de hacer este servicio tan facil y tan sedentario como sea posible, a fin de no causar perjuicio a los trabajos de los talleres y de los campos, como en Prusia, cuya nación no puede permanecer seis meses en un estado de armamento universal sin que resulte en todas partes la miseria.»

Bruselas parece un cementerio. Las fondas están vacías; en palacio reina el silencio, y solamente

ofrecen alguna animacion las inmediaciones de los ministerios y de los cuarteles.

Todos los dias hay Consejo de ministros bajo la presidencia del rey, y se ha decidido que, en caso de invasion, se hará un llamamiento á las armas á la nacion en masa. Aunque en Bélgica no tienen *landwer* ni *landsturm*, responderian á este llamamiento la mayor parte de los ciudadanos libres y útiles.

Segun el diario suizo el *Band*, los prusianos tienen un arma que bien puede competir con las ametralladoras francesas. Son pequeños cañones Shrapnell que tienen una precision admirable. Sus proyectiles estallan en el aire, esparciendo 360 balas. Los ensayos que se han hecho en Maguncia han dado los mejores resultados.

Los prusianos tienen tambien gran confianza en sus cañones *revolvers*.

### CRONICA LOCAL.

## LOS AMIGOS DE LA HUMANIDAD.

Conforme anunciamos á nuestros lectores en el n.º 309 de nuestro periódico, en las noches del 11, 12 y 13 del actual se exhibió al público la logia LOS AMIGOS DE LA HUMANIDAD.

Si halagüeña fué la impresion que nos causó cuando la visitamos en 1.º de enero último grande ha sido nuestra admiracion al visitarla segunda vez en el nuevo local en que se halla instalada.

A las grandiosas dimensiones del edificio debemos añadir lo bello del decorado, lo cual trataremos de describir si bien creemos trabajo superior á nuestras fuerzas.

Despues de atravesar el gran vestibulo del edificio, se encuentra un salon de bello decorado con pabellones de varias naciones en el cual se colocó una mesa con una bandeja, presidida por una comision del Ayuntamiento y otra segun se nos ha dicho de la L. y en la cual los visitantes depositaban su óbolo destinado á la Beneficencia domiciliaria.

Las dos puertas del testero de dicho saloncito daban á un estenso salon decorado con arcos y caprichosos festones de mirto y acacia entre las cuales se veian varios atributos masónicos, nombres de los mas célebres personajes que sin duda habian brillado en dicha sociedad, armonizando aquél bello conjunto infinidad de banderas de diferentes naciones. En este salon alumbrado por infinidad de luces, en este salon cosmopolita y en el cual brillaban los colores nacionales de las cinco partes del globo, se creía uno transportado á uno de aquellos fantásticos jardines que tan bien nos describen los poetas orientales.

El inmenso salon de banquetes estaba rodeado por una gran mesa en forma de herradura, cubierta con dobles manteles de colores y blancos y en la que, entre variedad de jarrones de flores y otros adornos, contamos 84 cubiertos, si bien se nos indicó que debian colocarse mas, lo que no habian hecho en obsequio á la armonía. Las paredes de dicho Salon estaban cubiertas por trofeos de banderas de varias naciones y los estandartes de las distintas congregaciones de ciencias, artes y oficios, coronados los tres principales por las estatuas de Hércules, Minerva y la Industria.

Tambien nos llamó especialmente la atencion los cuadros masónicos que decoraban el departamento destinado á la lectura; otras habitaciones vimos para la Secretaría y archivo.

Solo nos falta describir el Templo lo cual haremos á grandes rasgos, segun corresponde á una simple revista.

Se entra en él por dos puertas que conducen á un pequeño átrio desde el cual por tres arcos de arquitectura romana de blanco marmolado se descubre el templo de aspecto imponente.

El fondo de este, está ocupado por una gran plataforma rodeada de asientos y de una elegante balaustrada de perfiles griegos de la cual parten doce pequeños grupos de columnas que contienen diez ligeros arcos góticos con cortinaje encarnado. La techumbre es abovedada representando el azulado firmamento tachonado de estrellas.

El centro de dicha plataforma está ocupado por otra de tres peldaños en la cual, bajo un dosel de terciopelo encarnado aparece el trono que suponemos sea del presidente, en el cual el artista ha dado muestras de una inspiracion sublime.

Los lados del templo están cubierto de tela roja, sobre la que se destacan doce hermosas columnas de grandes dimensiones, que sostienen un hermoso cornisamento en cuya superficie plana se han colocado sobre las mismas columnas los doce signos zodiacales y cuyos pedestales se esconden en parte por doble hilera de asientos.

En el centro del templo nos llamó la atencion un bello altar antiguo, blanco, con molduras doradas, de forma triangular, sobre el cual, y en un almohadon de seda tambien blanca, habia una Biblia con un compas y una escuadra.

A cada lado de la entrada se elevan orgullosas dos columnas bronceadas, que ostentan con admirable precision los bellos perfiles corintios, en cuyo chapitel se destacan algunas granadas doradas, y en el centro de las mismas columnas respectivamente las letras tambien doradas J. B.

Finalmente, rodea este bello conjunto un grueso cordon con varios nudos alegóricos y cuyos extremos estan terminados por dos grandes borlas dentelladas. En dos mesas tambien triangulares una á cada lado del salon vimos dos pequeñas mazas.

Segun los datos que se nos han proporcionado visitaron la logia durante los tres dias el siguiente número de personas:

En la noche del 11	unas	870	personas.
En la » del 12	»	1954	»
En la » del 13	»	3435	»

Total » 6259 personas.

La bandeja ha producido para la beneficencia domiciliaria:

En la primera noche, . . .	Escs.	28'203.
En la segunda, . . . . .	»	46'205.
En la tercera, . . . . .	»	61'794.

Total. . . . » 136'202.

De cuyas cantidades se ha hecho cargo la comision de nuestro municipio con el fin de dedicarlo al filantrópico objeto á que se destina.

Posible habrá sido alguna omision; pues el cúmulo de pensamientos que nos asaltan, unidos al sinnúmero de detalles que facilmente pueden escapar al ojo mas perspicaz, pueden habernos hecho incurrir en semejante falta. De todos modos creemos que la exhibicion del templo habrá sido una sorpresa al par que imponente, agradable para todos los concurrentes que habrán tenido ocasion por segunda vez de disipar ciertos temores pueriles ó preocupaciones absurdas que se apoderan de los espíritus timoratas ó fanáticos. Harto habrá

revelado á estos el objeto de la masonería, el primer paso público que ha dado, procurando aliviar la suerte del desgraciado con la bandeja presidida por una comision de nuestro Ayuntamiento popular. En cuanto á nosotros que ostentamos en nuestra bandera las sagradas palabras de *Libertad, Igualdad, Fraternidad*, que tantos puntos de contacto tienen al parecer con el filantrópico objeto de la masonería, no podemos ménos de desear toda clase de prosperidades á esta dignísima institucion.

Desde la llegada de los buques de guerra españoles *Numancia, Resolucion, Villa de Madrid, Victoria y Ligera*, el puerto á vuelta á tomar su perdida animacion. El natural movimiento de las respectivas tripulaciones, unido á las varias embarcaciones que cruzan el puerto para admirar esos castillos flotantes, honra y prez de nuestros bravos marinos, hacen agradable la vista de nuestro puerto tan favorecido de la naturaleza como olvidado de los hombres.

La diversion nocturna celebrada el domingo en la calle Cos de Gracia, si no ha sido de las mas lucidas ha estado bastante animada y presentaba por su estension la mencionada calle un agradable golpe de vista. Dos músicas convenientemente colocadas alternaban en sus tocatas para mayor expansion de los vecinos y concurrentes, soltándose á eso de las once un globo de grandes dimensiones, que ocasionó mil agradables peripecias antes de elevarse para perderse de vista.

El lunes por la noche continuó la mencionada diversion, soltándose tambien un globo de pequeñas dimensiones.

La concurrencia en ambas noches ha sido numerosa.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hacia el comunicado que insertamos en otro lugar, contra los calumniadores de oficio, que por desgracia tanto abundan en todas partes.

La tradicional fiesta que celebra todos los años el vecino pueblo de San Clemente tendrá lugar el domingo próximo 21 del actual. El sábado por la noche habrá el acostumbrado baile en la plaza del mismo pueblo, y el mencionado domingo por la tarde baile público en el mismo sitio y corridas en el espacioso trecho destinado al efecto. Para ganar premio deberan concurrir al menos dos caballerías de igual clase.

Segun se nos ha asegurado, la Junta de Comercio de esta ciudad, en visita oficial verificada ayer por la mañana, manifestó al Diputado C. Prieto su gratitud y la de las clases que representa, por la rebaja de tarifa de las patentes, empedrado del muelle y habilitacion del Puerto para observaciones sanitarias, que facilitó la Junta y obtuvo por conducto y mediacion del mismo diputado.

### CUERTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Rufo mártir y Santa Emilia vírgen.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Vírgen de la Purisima Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

Santa Elena emperatriz viuda y San Agapito mártir.

## SECCION DE COMUNICADOS.

Sr. Director de *El Menorquin*.

Muy Sr. mio: El que suscribe estas líneas le quedará eternamente agradecido por la insercion en el periódico que dignamente dirige, de cuatro palabras para refutar las malas lenguas de algunas personas que no reparan en manchar con el veneno de la calumnia á una familia honrada.

He sido enterado que corre la voz de que por un duro se enseña desnuda á mi hermana Rosalia Guiffroy (la niña colosal); es una infame calumnia y ruego á las personas que tal mentira oigan, vean en la que lo diga un calumniador digno del desprecio de la gente honrada, y demasiado cobarde para sostener su dicho en mi presencia.

Desafío á cualquier persona que pueda decir no solo en Mahon pero si en todos los puntos que he recorrido se haya enseñado á mi hermana de otro modo que el que se enseña públicamente, y no faltan médicos para firmar que ni á ellos se les ha enseñado de otra manera.

Thomás Guiffroy.

## CORREO DE AYER.

MADRID 12 DE AGOSTO DE 1870.

Hé aquí el manifiesto que el Directorio republicano español acaba de dirigir á nuestro partido, dando consejos que creemos no seran desatendidos.

«Republicanos federales: Estamos atravesando una de las mas grandes crisis por que puede pasar un pueblo. En tan supremos instantes conviene mirar con faz serena los sucesos y no conviene dejarse llevar de impresiones del momento. Un paso dado en falso comprometeria, no solo la suerte del partido sino tambien la de la patria.

Nuestras ideas son hoy la esperanza de todos los que aman la libertad y el progreso. Una monarquía, que no se ha podido realizar en dos años, estando tranquila Europa; mas se ha de poder realizar en medio de una conflagracion general de los pueblos. La república se presenta ya como una necesidad á los ojos de todos los partidos; y nuestro triunfo es seguro, como sepamos hermanar la energia con la calma, el entusiasmo con la prudencia.

Esperad tranquilos y aperecidos los avisos y los consejos de los hombres en quienes habeis puesto vuestra confianza. Seguimos con escrupulosa atencion los acontecimientos y velamos sin cesar por la causa de la república federal, única bandera á que viviremos y moriremos abrazados. Tened por seguro que cualesquiera que sean las circunstancias que sobrevengan, no faltaremos á nuestro deber ni á nuestro puesto.

Republicanos federales; sin organizacion ni disciplina—harto lo sabeis—no hay ni partido ni triunfo posibles. Esperamos mucho de vuestra decision y de vuestra energia; pero hoy por hoy lo esperamos todo de vuestra sensatez y vuestro patriotismo. Salud y república democrática federal.

Madrid 10 de agosto de 1870.—F. Pi y Margall.—Estanislao Figueras.—Emilio Castelar.

De *El Imparcial*:

Londres 12 de agosto (á las cuatro de la tarde; recibido á las dos y 31 de la mañana de hoy 13).—Proclama del rey de Prusia al pueblo francés, en que dice que la Alemania atacada por el emperador deseaba y desea todavía vivir en paz con el pueblo francés, y hace la guerra á los soldados y no á los ciudadanos franceses. Nada nuevo del teatro de la guerra.—*Rancés*.

El dia 10 por la tarde fué declarada Marsella en estado de sitio.

Inmediatamente se dispuso que los carabineros salieran con direccion á Paris.

Las costas francesas del Mediterráneo han quedado completamente desguarnecidas.

Hoy se nos comunican los siguientes despachos oficiales:

«Berlin 12 (á las cuatro y 35 minutos de la tarde, recibido en Madrid á las dos y 31 de la madrugada del 13.—Hoy han entrado aqui varios trenes de prisioneros.

La caballería wurtemberguesa ha cogido en la fuga de los franceses una ametralladora, un coche con 220,000 francos en oro y 500 caballos.

La escuadra francesa se vé en estas costas.

De Saarbruck dicen el 9 lo siguiente:

«El combate librado cerca de Spickeren, en las inmediaciones de Saarbruck, ha sido mas sangriento de lo que al principio se habia creido. El ejército del general Frossard salió completamente destrozado. El campamento de toda una division, con su material y maquinas mas principales fué tomado. En otro se hicieron multitud de prisioneros. Este número aumenta de hora en hora, contandose hasta el presente mas de 2,000.

Las pérdidas nuestras fueron considerables tambien. La quinta division dejó en el campo de batalla 1,800 hombres.

El ejército francés se retira en todos y de todos sus puntos. San Avoird está ocupado por nuestras tropas, que avanzan hasta dos millas de Metz.»

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES del *Diario de Barcelona*.

Madrid, viernes, 12 de agosto.—Londres 10.—Las pérdidas de los franceses en la accion de Woerth ascienden á 10,000 hombres entre muertos y heridos, mas de 6,000 prisioneros y todos los bagajes.

La caballería prusiana continúa apresando rezagados.

M. de Bernstorff y M. de Granville han firmado un nuevo tratado relativo á Bélgica. M. de Lavalette ha sido autorizado para firmarlo.

La escuadra francesa ha pasado por delante de Douvres llevando tropas para el Baltico.

Madrid 12.—Calsruhe 11.—Los prusianos están delante de Strasburgo y han intimado la rendicion á la plaza. El gobernador se ha negado á rendirse y se halla resuelto á resistir con un regimiento y la milicia nacional.

Madrid 12.—Berlin 10.—Los franceses han abandonado su línea retirándose del Mosela. La caballería prusiana ha pasado esta línea por Saaruman, Grosenquin, Falquemont, Puhg y Etanas, apoderándose de grandes provisiones de víveres. Los franceses han evacuado á Sütgelstein, dejando sus cañones y provisiones.

Madrid 12.—Italia gestiona para que hagan escala en aquella Peninsula los vapores de Barcelona á Filipinas.

La *Correspondencia de España* desmiente que el gobierno haya pensado en modificar el art. 33 de la Constitucion, y declara que la mantendra con toda pureza.

Habana 10.—Se han verificado afortunadas operaciones contra los insurrectos.

Madrid 12.—En Paris se ha declarado el curso forzoso de los billetes.

Se ha puesto á Tolosa en estado de sitio.

La Junta cubana de Nueva-York ha sido disuelta.

Paris 11 de agosto.—El Banco de Inglaterra ha reducido el descuento á 5 1/2 por 100.

En el Cuerpo legislativo M. de Keratry ha pedido que se instruya una informacion parlamentaria sobre la conducta del general Lebœf.

El conde de Palikao contestando á una interpelacion, ha dicho que el mariscal Bazaine se ha encargado del mando superior del ejército.

Ha sido aprobada por unanimidad con algunas modificaciones la proposicion de M. Julio Favre para el armamento y reorganizacion de la milicia nacional sobre la base de la ley de 1831.

Se asegura que M. de la Tour d' Auvergne se niega á aceptar la cartera de Negocios extranjeros á causa de hallarse enfermo.

Paris 12.—El *Journal Officiel* publica un decreto organizando dos regimientos de gendarmes y otro declarando en estado de sitio el departamento del Alto Garona.

Un despacho de Metz del jueves á las ocho y veinte minutos de la noche, dice que no ha habido ningun encuentro y que ha estado lloviendo todo el dia. Es falso el rumor de haber ocupado los prusianos á Nancy.

Madrid 13 agosto.—Londres, 10. (Por el cable.)—La derrota del general Frossard es mas importante de lo que se supone. Los prusianos le hicieron muchos prisioneros. Los franceses se retiran de todos los puntos.

## PARTES TELEGRÁFICAS DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 13.—Hasta esta hora (10:45 de la mañana) no se ha recibido noticia alguna del teatro de la guerra.

Circulan en estos momentos noticias que por su magnitud merecen verse confirmadas.

A la guardia móvil se debe haber contenido á los republicanos. Ajitacion indecible. En varios cuarteles se ha proclamado la república. La emperatriz en caso de peligro se retirará á la embajada española.

En Marsella la multitud ha proclamado la república. Dominado y sofocado de pronto el movimiento, se han hecho prisiones.

Graves temores en Francia por la desaparicion de dos cuerpos prusianos.

Los vecinos de Strasburgo intentan dar entrada á los prusianos. El gobernador, viéndose comprometido, amenaza con destruir la ciudad.

Inglaterra unida á la Austria é Italia forma una liga con el objeto de negociar la paz.

Se han hecho varios reconocimientos sobre Metz, por los prusianos, y es de esperar que si la paz no se firma pronto, el ataque de esta importante plaza sea la escena final de tan sangrienta guerra.

La plaza de Strasburgo se halla incomunicada con el ejército francés por el prusiano, ignorándose lo que en la misma ocurre.

Se ha dado orden para que sean espulsados de Francia todos los alemanes.

El dupue de Palikao ha declarado en la Cámara que deben enviarse á la frontera 70,000.

Espérase hoy una gran batalla.

## PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de EL ISLEÑO.

Madrid 14 de agosto,

á las 12 de la mañana.

Nada importante de la guerra.

Paris gravísimo. Acaloradas discusiones en el parlamento; graves acusaciones contra el emperador y gefes superiores.

Política interior en calma.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Administración-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Autorizado por el jefe económico de la provincia para recibir el juramento de la Constitución del Estado conforme previene el Boletín oficial n.º 539 á los excastrados residentes en esta isla, lo pongo en conocimiento del público para que llegue á noticia de los interesados, los que deberán presentarse de diez á doce de la mañana en esta oficina á prestar el referido juramento durante el plazo que está concedido.—Mahon 10 de agosto de 1870.—El Administrador-Depositario, Francisco Vinent y Vives. 1

## Alcaldía popular de Mahon.

Habiendo llegado á conocimiento de la autoridad superior de la provincia, que en varios pueblos de la misma se dedican fraudulentamente algunas personas á contrastar y marcar toda clase de instrumentos de medir y pesar, contraviniendo los preceptos del Reglamento aprobado en 27 de mayo de 1868 para la ejecución de la ley de pesas y medidas publicada en 19 de julio de 1849, el Sr. Gobernador civil de la provincia con fecha 4 del actual ha acordado las disposiciones siguientes:

1.º Que el funcionario público denominado Fiel almotacén, es el único llamado por la ley para contrastar y comprobar en esta provincia las pesas, medidas é instrumentos destinados al servicio de que se trata, sea cual fuere su clase y condición; y que dicho funcionario cumple su cometido periódicamente girando visitas á los pueblos en que su presencia es requerida ó necesaria.

Y 2.º Que si apesar de las prescripciones anteriormente citadas y de lo dispuesto por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio en 11 de mayo último se cometiera alguna infracción los alcaldes lo pongan inmediatamente en su conocimiento, espresando el nombre del autor ó autores para proceder contra ellos á lo que hubiera lugar con arreglo á las leyes.

Lo que he dispuesto se inserte en los periódicos de esta ciudad para que llegue á conocimiento del público. Mahon 10 agosto de 1870.—Gerónimo Escudero. 1

## BIBLIOTECA DE MAHON.

Este establecimiento estará abierto al público todos los días no festivos, desde las ocho y media de la mañana hasta las doce y media de la tarde en los meses de agosto y setiembre, y desde las nueve hasta las once de la mañana en los festivos de los mismos meses.

Para conocimiento de los lectores se ponen á continuación las reglas que señala el título XIV del Reglamento de la Biblioteca Nacional en sus artículos 90, 91, 92, 93, 100 y 101, y que son las siguientes:

«1.º El portero recibirá al público, y entregará á cada uno de los concurrentes una papeleta de las que habrá dispuestas al efecto, con el timbre de la Biblioteca, para que escriban en ella el

título de la obra que solicitase. Con dicha papeleta se dirigirá el lector al bibliotecario y este le entregará la que se pide, si fuese de dar, conservando la papeleta por vía de resguardo.

«2.º Devuelta la obra al Bibliotecario, se entregará la papeleta al lector, quien á su salida deberá dejarla en la portería.

«3.º Todo nuevo pedido se reclamará con otra papeleta.

«4.º No se podrá sacar libro alguno fuera del Establecimiento sino con permiso del Bibliotecario para solo 15 días y despues que se haya probado que se necesita para estudio, consulta, ó investigación importante.

«5.º Las obras modernas de puro entretenimiento, se darán únicamente á los lectores que justifiquen, á juicio del Bibliotecario, necesitarla para objetos de estudio.

«6.º Los concurrentes que observen algun descuido involuntario, se servirán manifestarlo al Bibliotecario.

«7.º Está prohibido el fumar dentro del Establecimiento, é igualmente el hacer ruido, molestar á los lectores que haya en él y producir algun deterioro en los libros que se entreguen.

«8.º Los que abusan de la confianza que se dispensa en la Biblioteca, ó no cumplan sus reglas, incurrirán en la pena que corresponde á tales faltas, según la ley.»

Mahon 13 de agosto de 1870.—El Bibliotecario, Domingo Blesa y Marqués.

NOTA.—Sin embargo de lo dicho, la Biblioteca viene abriéndose desde el 2 de agosto de este año, ó sea desde el mismo día que el Bibliotecario tomó posesion de su cargo.

## M. GAUDENS PRADERE,

muy conocido en esta ciudad por las ventajas que siempre ha proporcionado á sus compradores, participa al público que acaba de establecer en la calle Nueva n.º 19, tienda, un depósito permanente de lencería y muselinas, procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra y de Bélgica. Las personas que gusten honrarle con su confianza se convencerán que por la calidad de los géneros y su baratura, Mr. Pradère se esfuerza en satisfacer á sus favorecedores.

Mr. Gaudens Pradère, estando en relaciones con una de las primeras casas de óptica de París, ofrece también al público un surtido muy escogido de artículos de dicho ramo, vendiendo con garantía.

NOTA.—Se encarga de las composturas. 15a.

## EL MENORQUIN

### DIARIO DE LA GUERRA.

Administración: Preciados, 48, Madrid.

Precio: 2 pesetas al mes en toda España.

Se suscribe á dicha publicación en la tienda de Fábregues, plaza Espartero, n.º 9. ja.

## ENODERIZAD

En la Esplanada n.º 47 hay una, joven, leche de 11 meses, que desea hallar criatura para amamantar.

## Pérdida.

Desde el vapor-correo, subiendo por la cuesta que conduce hasta la Miranda, se extravió el jueves una cartera. Se dará una gratificación á la persona que la entregue en la imprenta de este periódico. 1

## NAPOLEON EL PEQUEÑO.

POR VICTOR HUGO.

Traducción española por E. Z. y J. A.

Folleto de 32 páginas; véndese á 2 rs. vn. en la imprenta de este periódico.

## EL CLERO,

SU ORIGEN, SUS VICIOS Y SUS CRÍMENES.

POR

Joaquin M. B.\*...

Folleto de 52 páginas 4.º Véndese en esta imprenta á 2 rs. vn. el ejemplar.



### SORTEO 33.

En el sorteo de la rifa que se ha celebrado hoy á favor de la Casa de Misericordia de esta ciudad, han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Escudos. Suertes. Escudos. Suertes. Escudos.

55	3	1662	3	3032	5
74	15	1694	15	3055	3
99	3	1795	5	3178	3
180	15	1840	3	3194	3
259	225	1946	5	3270	10
266	3	1955	10	3304	5
414	5			3314	10
499	10	2039	25	3331	5
545	3	2151	5	3423	3
695	50	2352	5	3578	5
806	10	2538	3	3621	3
857	10	2611	10	3656	5
		2634	3		
1275	5	2658	5		
1425	3	2763	3		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa de D. Juan Hernandez, calle de Adnóver n.º 12, de 10 á 12 de la mañana del miércoles y jueves próximos.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes próximo.

Mahon 16 agosto de 1870.—El secretario de la Comisión de Beneficencia del Ayuntamiento, Benito Mercadal y Seguí.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle de Norte, 1.